



¿Amenaza real o presión política?: los escenarios para México ante Trump tras la intervención en Venezuela

Por: [Jorge Hurtado](#)



De izq a dcha, sendas imágenes de los presidentes Nicolás Maduro, Claudia Sheinbaum y Donald Trump tomadas el 14 de noviembre de 2025 en Caracas, el 17 de noviembre de 2025 en Ciudad de México y el 17 de diciembre de 2025 en Dover (Delaware, al noreste de EEUU), respectivamente. © Federico Parra, Yuri Cortez, Andrew Caballero-Reynolds / AFP/Archivos

Ciudad de México (Méjico) – Las recientes señales del endurecimiento de EE. UU. con Latinoamérica, reforzadas tras la operación en Venezuela en la que fue capturado Nicolás Maduro, han reavivado en México el debate sobre una posible acción unilateral de Washington. Donald Trump ha amenazado, de hecho, con medidas contra los carteles mexicanos. Para entender qué está en juego, France 24 consultó a expertos en seguridad y derecho internacional.

"La última vez que Estados Unidos vino a México con una intervención, se llevó la mitad del territorio", recordó la presidenta Claudia Sheinbaum el 18 de noviembre pasado, al reaccionar a la primera insinuación de Donald Trump sobre una posible intervención en territorio mexicano para combatir al narcotráfico como parte de su estrategia de seguridad nacional.



En ese momento, la advertencia parecía retórica. Washington apenas había autorizado ataques contra presuntas embarcaciones de narcotraficantes en el Caribe, no había apuntado a una captura de Nicolás Maduro y su interés por anexar Groenlandia se había enfriado. Pero con el paso de las semanas, el contexto cambió. Las declaraciones de Trump comenzaron a tomarse con mayor seriedad en México, especialmente tras la operación en Caracas, que alteró los cálculos regionales.

La retórica del mandatario estadounidense —incluida su sugerencia reciente de que Washington podría verse obligado a "hacer algo" frente a los carteles que, según él, "controlan México"— reactivó en su vecino latinoamericano el temor a una acción unilateral. Frente a ese escenario, el Gobierno de Sheinbaum apostó por reafirmar su tradición diplomática: defensa del derecho internacional, rechazo a la intervención y llamado a la desescalada. "Cooperación, sí; subordinación e intervención, no", subrayó la presidenta esta semana, al tiempo de buscar bajar el tono a los escenarios más extremos.

Sin embargo, para Carlos Vilalta Perdomo, profesor e investigador en temas de seguridad, el umbral del riesgo ya se ha desplazado. "Las amenazas han pasado de ser simple palabrerío a una probabilidad", advirtió.

[¿Amenaza real o presión política?: los escenarios para México ante Trump tras la intervención en Venezuela - France 24](#)